

岡山県高P連会報

発行：岡山県高等学校PTA連合会

事務局：〒700-0824 岡山市北区内山下1-14-19 / TEL：086-234-1640 / FAX：086-234-1835

URL : <http://www.okayama-koupren.jp> / E-mail : okayama-koupren@ybb.co.jp

第62号

皆様におかれましては、平素よりPTA活動にご協力いただき、たいへんありがとうございます。はからずもこのたび岡山県高等学校PTA連合会会長を任せられることとなりました。PTA活動の経験の浅い私が、このような責任ある立場に就くこととなり、身の引き締まる思いがしております。

多くの方々に自分の考えを述べる機会はめったにありますことはありません。この貴重な機会に、私が日頃思つていいる大人の方々に共感してほしいことと子どもたちに知つておいてほしいことを1つずつお話しし挨拶に代えさせていただきまます。

まずは、大人の方々に共感してほしいことです。「子どもを信じ切ろう」ということです。子どもに日頃か



岡山県高等学校PTA連合会会長
岡山地区連合会会长

小川 浩基

人になる」と言つて育てるのと、「あなたになんかでききるものか」と言つて育てるのとでは、その子の将来には大きな差が出てくるだろうと考えています。どうも日本では、やる前から自分にはできないと思っている子どもたちが多すぎるようを感じています。個人の差は大きなものではありません。まして子どもたちには無限の可能性を持つた未来が開けている。成果の違いは、やつたかやらいか場数の違いによることがほとんどです。子どもには、「やつたらできる」「失敗しても学べる」という基本的な考え方を身に付けてほしいと思っています。大人は、心の底から「あなたはできる」と言つてあげましょう。人といふものは、大切な人の期待を裏切りたくない生き物です。必ず期待に応えてくれるでしょう。

多くの異常な事件も、社会的に孤立した人格が招いていることが多いのではないのでしょうか。人は社会的な生き物です。孤立すると壊れてしまうのでしょう。理論では説明できませんが、本能に根差した事実なのだと思います。幸福とは何かという問いに対するヒントを、著名なイノベーションの研究者であるクリステンセン教授が示してくれました。彼は、大病を患い絶望したのち、精神的に復興した経験から次のようになります。「私は自分自身の不幸の原因は自分自身のそうした自己中心的な考え方なのであって、自分自身を『復興』するプロセスを通して、幸福とは私利、私欲、私心を捨てるることによって初めて手に入れられる心の安息なのだと気づいたのです」。幸福が、自分と自分の間にあるという事実を子どもたちが成長する過程で確信として持つてほしいと思っています。ずいぶん楽になるはずです。

旭東地区連合会会

私が高等学校のP.T.A活動に携わらせて頂くようになつて本年度で4年目となりました。

今日までにP.T.A活動を通じてたくさんの方々に出会いました。たくさんの方々にご支援頂きましたことを心より感謝申し上げます。私の人生の中で本当に大切で貴重な時間を過ごさせてもらつていて、それが子に感謝している毎日です。

P.T.Aとして、また一親として、一地域人として、最近特に考へるのは「おせつかいは大切だ」ということです。人間が人間に興味を持つ、関心を持つことは生きしていく上で当たり前のことです。そしてその中で人が人を好きになり、好きの連鎖が生まれ、世界が笑顔で溢れていくことが最も好ましい姿だと思つてします。がしかし、最近の様々な報道等で耳にする多くの人が「人間への無関心」から生まれる悪循環によるものではないでしょうか。いじめや虐待行為を第三者が知り得たとしてもなかなか本質に踏み込めない、そして最悪の結果を迎えるといったケースが多く聞こえています。

「愛の反対は憎しみではなく無関心です」マザー・テレサ現代の日本においては、今までなくプライベートが尊重され、他人の干渉が疎まれるようになり、他人に無関心聞こえています。

そういう私ももしこのようなPTA活動に参加するともなく、たくさんの方々との大切な出会いがなければ「無関心」な一大人であつたかもしれません。幸いにも私は今日までのPTA活動を通じて多くの方々にたくさん学びを経験できました。そのたくさんの学びに対して大きな感謝の意を込めて、これからPTAとして、「親として、一地域人として、一大人として今まで躊躇していた「おせっかい」を勇気を持つて実践していきたいと考えます。

我々親世代が今一度襟を正して「おせつかい」教育、取り組んでみませんか。

A detailed botanical illustration of a water lily plant. It features three large, heart-shaped green leaves with prominent veins, arranged in a triangular pattern. From the center of each leaf, a thin stem extends upwards, bearing small, yellow, star-shaped flowers.

「おせつかい教育」

旭東地区連合会会長 青山浩司

「今も昔も変わらない?」

備南地区連合会会長 文 谷 昌 史

本年度から、岡山県立倉敷鷺羽高等学校のPTA会長並びに備南地区連合会会長を務めさせていただております。岡山市内で生まれ育った私が、こちらの地区でこのような大役を仰せつかり恐縮しております。

さて、本稿の執筆依頼をお受けし、何を書こうか悩んでおりますと、ふと昔のCMソングが頭をよぎりました。それは、♪火の用心の歌♪です。日曜日から土曜日までの一週間、それぞれの曜日に開いた歌詞がある、あの歌です。私には難しいことはよく分かりませんので、それはお世話になっている学校の先生方にお任せして、私が言える

「PTA活動」

倉敷地区連合会会長 棟 長 クルミ

本年度より、倉敷高等学校PTA会長、倉敷地区PTA連合会会長、岡山県高等学校PTA連合会副会長と大きな役をいたしました。PTA活動を通して、多くの意見を交換できただいています。

倉敷高等学校のPTA活動相談カフェ・PTA研修旅行・文化祭でカレーライス販売など本年度に新たな試みで、中学校教員対象オープニングスクール・倉敷高等学校国際交流事業「お互

いの文化と伝統を知る」研究会は、オープニングスクールで保護者大変なこともありますがその時は、笑顔と明るさを心掛け先生・生徒・役員・保護者が一丸となつて、よりPTA活動を盛り上げていけたらいいなと思つていますのでよろしくお願いいたします。

PTA活動をしていく中で

私は、よく分かりませんので、それをお世話になっている学校の先生方にお任せして、私が言える

「PTA活動から得たもの」

備北地区連合会会長 宮 本 由里子

「大丈夫。自分を信じて!」
これは、受験を控えた三年生へのメッセージの一つです。

セントー試験も終わり、二次試験に向けて三年生が頑張つて

いる頃、一二年生が、福山や鬼ノ城に登るウォーキングという行事が総社高校にはあります。PTAでは、寒い中を歩い

て学校に帰つて来た子ども達を

温かいお汁粉で迎えるという活動をしています。その頃は、進路の決まつて三年生もいますが、ラストスパートをかけて

登校している三年生もいます。子ども達の為にと思つて

いると、あの箸袋を試験の時、持つて行つてくれた子どもがいたことを聞いて胸が熱くなりまし

た。子ども達の為にと思つて

いたことが、逆に子どもたちから

感謝の念すらあります。

保護者の皆様、子ども達の将

来の夢が少しでも実現できるよ

うが、この上ない喜びであり、

子育てをさせてもらつたと言つ

ましよう。

「PTAは子供の応援団」

備西地区連合会会長 武 田 信 子

本年度は岡山県立鴨方高校並びに、備西地区連合会会長また、岡山県高等学校PTA連合会副会長という大役を頂き、大疎かになつてやしないかなあと

思つてあります。もうひとつ、世の中にはいろいろな子どもがいて、いろんな大人がいます。今も昔も人の絆の大切さに変わりはありません。

子どもたちには一人ひとりの良さを認め合える。そんな人で

どもたちとの触れ合いの中で親

と子の絆が深まり、大人と子どものつながりが強まるこ

とを聞いて胸が熱くなりま

す。そんな基本的なことが今は一日一善!ということでありま

す。そんな基本的なこと

が今は激しく揺れているのでは

無いでしょうか、だからこそ根

柢を込めて、三年生にもお汁粉を食べてもらつて。昨

年は、役員の皆さんのが、思い思

うぞ宜しくお願ひします。されば、一生懸命取り組ませていただきますのでどうぞ宜しくお願ひします。

並びに、備西地区連合会会長ま

た、岡山県高等学校PTA連合

会副会長という大役を頂き、大

きな責任を感じています。微力

ではございませんが、一生懸命取

り組ませていただきますのでど

うぞ宜しくお願ひします。

今まで小学校、中学校、高校

とPTA役員としてまた、一保

護者として活動してきて強く感

じるのは、本当に時代はかなり

変わつたという事です。何もか

もが便利になり過ぎて、何か大

事な物を置き忘れてしまつたよ

うな気がしてなりません。携帯

電話やスマートフォンの普及、

社会全体のグローバル化などの

変わりつつあると思ひます。

先日ある保護者の方と懇談

をしました。新しい活動に

携わることはとても大変です

が、活動後に「先生と役員の一

連合会副会長と大きな役をいた

だき気持ちも引き締まる思いで

す。でも、多くの人たちと出会

い、さまざまな意見を交換でき

て本当によい体験をさせていた

だいています。

倉敷高等学校のPTA活動

相談カフェ・PTA研修旅行・

文化祭でカレーライス販売など

本年度に新たな試みで、中学校

教員対象オープニングスクール・倉

敷高等学校国際交流事業「お互

いの文化と伝統を知る」研究会

「自分の役割」

美作地区連合会会長 岡 悅 宣

平素より、皆様にはPTA活動に多大なご尽力をいただき、深いご理解とご協力、心から感謝申し上げます。

さて昨今、社会的価値観の多様化や流動化が進み、進学・就職を問わず、進路選択をめぐる困難に耐える。力を養い、将環境も大きく変化してきています。

その中で、子ども達が様々な困難に耐える。力を養い、将来の夢と学業を結びつけ、自らの能力・適性を生かしながら、主張的に進路選択ができるよう、私たち保護者は支え、応援したいと思っております。

高校時代は大人の入り口であり、精神的にも身体的にも成長著しい重要な時期であり、子ども達が「夢」を持つだけでなく、社会における自分の「役割」につながる「志」を立てる時期

に生き抜く力になると考えます。人間ひとりでは生きられません。集団の中で役割を担い、つながりをもつて暮らし、多くの方々のご協力を頂きながら精一杯頑張つてまいります。

幸運に生きている人には、明確な「自分の役割」があり、その役割を果たす事に生きがいを感じ、頑張れるのです。

我々保護者にとっても、子どもを育むという役割の一つとして、三年間高校生活を見守ることが、この上ない喜びであり、感謝の念すらあります。

保護者の皆様、子ども達の将来の夢が少しでも実現できるよう、学校の先生方と一緒に努力を合わせ、応援をしていく

ことを聞いて胸が熱くなりま

た。子ども達の為にと思つて

いたことが、逆に子どもたちから

感謝の念すらあります。

登校している三年生もいます。子ども達の為にと思つて

いたことが、逆に子どもたちから

感謝の念すらあります。

平成26年度岡山県高等学校PTA連合会及び安全互助会総会報告

平成26年6月18日(水)
ピュアリティまきびにおいて
て開催しました。

【講演】
「わかりあえない時代の
『対話力』入門」

日本教育大学院大学
客員教授

表彰状受賞者
功労者

文賞者

岡山県高等学校PTA連合会功労者表彰（表彰状12名、感謝状91名）を行い、
次に平成25年度事業報告・監査報告、
会計決算報告・監査報告、
安全互助会についての説明、平成26年度の新役員を紹介し、事業計画（案）・
会計予算（案）を協議しました。

るからこそ「話す」しかないので、良く考えながら話す。対話に必要なことはまず、「なぜ?」と問い合わせを理解しようと努める。そしてどうしても理解できないときは、許せる部分で問題解決を図り、違の中で妥協点をみつけて行く事が大切であると「対話力」について深く考える事ができました。

押西大藤富井國松吉植矢加
目田舌井吉上司井田野定藤
真光常秀英克康美智子馨
吾德勲昭彥正岡繁山子岡
津興子鴨倉爾倉山陽山工
山議心敷山山御女工
工女敷鷺白陵津子業
業館原方敷子南羽陵津子業

稻水野樋中戸米河龍渡難太小村安三横船横石佐西白山藤小坂鶴若吉塩新
葉島上口島塚井股門邊波田林上藤輪井越山田伯田石上井川田田田飽谷
伸和昭靖啓真成昇才重真久知子(新)英常二雄浩陽憲幸治(岡
次強勝宏文彦(真)之(津)由(津)実(津)太郎(津)喜(高)隆(宇)俊(新)代(新)郎(新)
岡山県間美山山山山梁備梁山龍谷工業掛岡岡岡岡
作田野山庭東業業業業生新治南見見見見見見梁社社社社社
大介笠紀笠岡岡岡岡岡岡

【東日本大震災】 義援金活動の継続

東日本大震災が発生してから3年以上経ちましたが、復旧・復興には長期に渡ると考えられます。全国高等学校P.T.A.連合会では義援金を募る活動を継続することとなりました。当連合会におきましても支援を継続いたしますので、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

平成26年度 役員

第56回中国・四国地区高等学校PTA連合会大会(高知大会)報告



平成26年7月11日(金)
高知県立高知県民文化ホールにおいて「緑の山から青い海へ」夢をつないで未来へ」を大会テーマに開催され、岡山県から206名が参加しました。台風8号の影響で開会が危ぶまれましたが、日程等の変更をし、残念ながら高校生の発表は中止となりましたが、無事開催することできました。午前中は、開会行事の後、昼食をとり、午後から講演、研究協議となりました。

【講演】

「野球と私」
名古屋商科大学硬式野球部監督(元PL学園野球部監督)
中村順司氏

大学進学後、就職を地元に帰つて欲しいとの願いから、高校生の段階で、働く事の意義や、職業観に興味関心を持たせたいと「職業人講話」を学校とタイアップして始め、キャリア教育を発展させた。

●生徒指導とPTA
「特色ある学校づくりを通しての生徒指導」
山口県防府商工高等学校 PTA

平成26年7月11日(金)
高知県立高知県民文化ホールにおいて「緑の山から青い海へ」夢をつないで未来へ」を大会テーマに開催され、岡山県から206名が参加しました。台風8号の影響で開会が危ぶられましたが、日程等の変更をし、残念ながら高校生の発表は中止となりましたが、無事開催することできました。午前中は、開会行事の後、昼食をとり、午後から講演、研究協議となりました。

●家庭教育とPTA
「歴史と伝統がはぐくむキャリア教育」
島根県立松江北高等学校 PTA

平成26年7月11日(金)
高知県立高知県民文化ホールにおいて「緑の山から青い海へ」夢をつないで未来へ」を大会テーマに開催され、岡山県から206名が参加しました。台風8号の影響で開会が危ぶられましたが、日程等の変更をし、残念ながら高校生の発表は中止となりましたが、無事開催することできました。午前中は、開会行事の後、昼食をとり、午後から講演、研究協議となりました。

●家庭教育とPTA
「歴史と伝統がはぐくむキャリア教育」
島根県立松江北高等学校 PTA

監督と球児の関わり方や、一人一人の性格、その子の技量などを良く把握し、どんなにピンチになつた時もその子を信じて試合に臨まれた監督の経験のお話をから、私たちにも学ぶべき事がたくさんありました。

●研究協議

第64回全国高等学校PTA連合会大会(福井大会)報告



【全国高P連会長 開会挨拶】



【高校生アトラクション】

の確立、グローバル人材育成のためにスープラーグローバルハイスクールを増やし、高校生を世界送り出す取組等、この一年間の報告がありました。

●表彰式
開会式終了後、文部科学大臣表彰に続き全国会長表彰(個人・団体、役員等)が行われ、岡山県からの受賞者は次のとおりです。

第64回全国高等学校PTA連合会大会(福井大会)報告

* 基調講演
講師 茂木 健一郎 氏
(岡山県高等学校PTA連合前会長)

* 全国単位PTA広報紙展示
県立岡山工業高等学校奨学会
「高農PTA新聞」
県立笠岡高等学校
「親千鳥」

し、学校存続への様々な取り組への発表がありました。
閉会行事で、来年開催予定の岡山県の参加者全員から「岡山で会いましょう!」との言葉で、大会は閉幕しました。

* 団体
県立岡山工業高等学校奨学会
県立真庭高等学校PTA
武田 浩一 氏
(岡山県高等学校PTA連合前会長)

なお、来年度の第65回大会は、平成27年8月19日(水)～21日(金)に岩手県で開催されます。

* 県立高松農業高等学校
「高農PTA新聞」

* 県立笠岡高等学校
「親千鳥」

平成26年8月21日(水)
井主会場に開催され、全国から約9500人(岡山県から138名)が参加しました。大会のテーマを「教育と考福」～未来に引き継ぐ知恵～とし、7会場での分科会では、研究発表や講演、パネルディスカッション等が行われました。

* 個人
井上 英彦 氏
(清心女子高等学校
前PTA会長)

福井で発掘された恐竜の化石を調査していくうちにアジアからヨーロッパ地域へと恐竜の動きが伝わった。恐竜から鳥類へと進化した化石も発掘され、化石から様々な発見があり、とても興味深い話でした。

●記念講演
講師 福井恐竜博物館
特別館長 東 洋一 氏
演題 福井の恐竜
「アジア、そして世界へ」

岡山大会に向けて、昨年度は準備委員会を編成し、今年度は総会で承認いただき実行委員会を組織いたしました。7月7日第1回実行委員会を開催し、各協力校に大会の説明等を行いました。今後さらに具体的な内容を協議し、準備を整えていくこととしています。

岡山県高P連の組織の総力を結集した有意義な大会となりりますよう皆様のご理解とご支援をよろしくお願ひいたします。

第57回中国・四国地区高等学校PTA連合会大会(岡山大会)報告

なあ、来年度の第65回大会は、平成27年8月19日(水)～21日(金)に岩手県で開催されます。

第57回中国・四国地区高等学校PTA連合会大会
岡山大会
期日: 平成27年7月10日
場所: 岡山市民会館

